

Gemeinsam für Vielfalt und Demokratie

Augsburger Erklärung 2025

Die Friedensstadt Augsburg ist eine Stadt der Vielfalt. In unserer Stadt leben Menschen aus mehr als 160 Nationen friedlich zusammen. Mehr als 50 Prozent der Augsburger*innen haben Migrationshintergrund. Diese Vielfalt zeichnet Augsburg aus und ist eine Bereicherung für die gesamte Stadt.

In einer Zeit, in der Hass, Ausgrenzung, Populismus und extreme Gruppierungen und Parteien zu einer Gefahr für unsere freiheitliche, solidarische und demokratische Grundordnung werden, in der es immer mehr rechtsextremistisch motivierte Gewalt gibt und in der bei der Bundestagswahl eine rechtsextreme Partei zweitstärkste Kraft im Deutschen Bundestag werden könnte, wollen wir in der Friedensstadt Augsburg ein kraftvolles Zeichen für Vielfalt, Menschenwürde und Zusammenhalt setzen.

Wir, die Menschen, Verbände, Institutionen und Unternehmen in der Friedensstadt Augsburg

- setzen uns gemeinsam gegen Rechtsextremismus, gegen jede Art von politischem und religiösem Extremismus, Rassismus, Antisemitismus und jede andere Form von gruppenbezogener Menschenfeindlichkeit sowie gegen Populismus, Hass und Hetze und Fake News in jeder Form ein,
- lassen es nicht zu, dass Menschen aus rassistischen, antisemitischen, homophoben oder sonstigen menschenfeindlichen Gründen ausgegrenzt werden,
- stehen an der Seite aller Menschen in unserer Stadt, die durch die völkische Ideologie der extremen Rechten bedroht sind,
- sorgen dafür, dass Augsburg weltoffen und menschlich bleibt,
- fordern alle politisch Handelnden dazu auf, sich klar und entschieden gegen Polarisierung und Populismus zu stellen,
- rufen alle Menschen dazu auf, mitzuhelfen, dass Augsburg demokratisch, tolerant und weltoffen bleibt.

Diese Botschaft tragen wir in unsere Institutionen, Verbände, Unternehmen, Vereine und in alle anderen Lebensbereiche. Gemeinsam zeigen wir: Augsburg steht für ein vielfältiges, solidarisches und demokratisches Miteinander. Die Wahlberechtigten rufen wir dazu auf, bei der Bundestagswahl Parteien zu wählen, die die in dieser Erklärung dargelegten Werte und Prinzipien teilen und fördern.

Rassistische, antisemitische und völkische Ideologien haben in diesem Land bereits einmal Millionen Menschen das Leben gekostet. Dies darf sich nie mehr wiederholen.

Nie wieder ist jetzt!